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      Аннотация

    
        
          Данная  работа  посвящена  поиску  наиболее  универсальной  и эффективной  технологии  вторичной  переработки  вольфрамсодержащих отходов твердосплавной промышленности. В ходе исследования решались следующие задачи: 1. Изучение литературных данных с составлением классификации вольфрамсодержащих отходов современной промышленности с подробным рассмотрением технологий его переработки для извлечения максимального количества ценных компонентов. 2. Выявление  особенностей вольфрамсодержащих отходов твердосплавной промышленности и анализ технологий, пригодных для их комплексной  переработки  (на  базе  проведенного  изучения  литературных данных). 3. Выбор  и  обоснование  наиболее  универсальной  технологии комплексной переработки различных классов вольфрамсодержащих отходов твердосплавной промышленности. 4. Техническое описание технологии, рекомендуемой для комплексной переработки различных классов вольфрамсодержащих отходов твердосплавной промышленности:  последовательность операций, химические процессы и аппаратурное оформление, используемые реагенты и энергоносители, конечные продукты и отходы, обезвреживание отходов.     Проведено    сравнение    современных    технологий    переработки вольфрамсодержащих  отходов твердосплавной  промышленности  по  их универсальности,  производительности,  сложности,  экологичности, энергоэффективности. Показано, что по совокупности критериев одним из наиболее эффективных способов является сплавление вольфрамсодержащих отходов с нитратом натрия.     По  результатам  анализа  на  основе  метода  сплавления  с  нитратом натрия предложены принципиальная технологическая и аппаратурная схемы универсальной технологии комплексной переработки максимально широкого класса вольфрамсодержащих отходов твердосплавной промышленности.
        

        
          This work is devoted to the search for the most universal and effective technology for recycling tungsten-containing solid alloy industry waste. During the study, the following tasks were solved: 1. Studying the literature with the compilation of a classification of tungsten- containing waste of modern industry with a detailed consideration of its processing technologies for extracting the maximum amount of valuable components. 2. Identification of peculiarities of tungsten-containing wastes of hard alloy industry and analysis of technologies suitable for their complex processing (on the basis of conducted study of literature data). 3. Selection and justification of the most universal technology of complex processing  of  various  classes  of  tungsten-containing  wastes  of  the  hard  alloy industry. 4. Technical description of the technology recommended for the complex processing  of  various  classes  of  tungsten-containing  wastes  of  the  hard  alloy industry: sequence of operations, chemical processes and instrumentation.     Modern technologies for processing tungsten-containing wastes of the hard alloy  industry  were  compared  in  terms  of  their  versatility,  productivity, complexity, environmental friendliness, and energy efficiency. It has been shown that according to the combination of criteria, one of the most effective methods is the fusion of tungsten-containing waste with sodium nitrate.     Based  on  the  results  of  analysis  based  on  the  method  of  alloying  with sodium  nitrate,  a  basic  technological  and  apparatus  scheme  of  a  universal technology  for  complex  processing  of  the  widest  class  of  tungsten-containing wastes of the sodium hard alloy industry is proposed.
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